



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA
Miércoles 20 de octubre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Destitución se disipa.

+“¡Que se esté tranquilo el Presidente (Bolaños), que nadie lo está quitando!” , dice Ortega.

+Misión OEA vigila que opositores nicaragüenses no cometan actos contra la ley y el Derecho.

+Buseros logran millones con presión.

+El diputado Agustín Jarquín Anaya, de la Comisión de Transporte, reveló que estos fondos saldrán de una sobre- recaudación tributaria que tiene registrada Hacienda y Crédito Público.

+Consideran cambiar la hora en Centroamérica.

+Los países centroamericanos podrían adelantar su horario, a partir de marzo del 2005, para amortiguar los efectos de las alzas del petróleo, informaron ayer los ministros y vice ministros de Economía del istmo, después de reunirse en El Salvador.

+Condenan por terrorismo al que alarmó con ‘bomba’.

+Culpable del delito de terrorismo fue declarado Róger Alejandro Gutiérrez Pérez, de 40 años, por el Juez Segundo Local del Crimen, al comprobarse que fue él quien llamó al puesto de mando de los Bomberos, para alertar sobre una bomba en el Aeropuerto Internacional de Managua, el pasado 15 de junio, la que resultó ser falsa.

El Nuevo Diario

+CSE: hubo montaje

+Funcionario asegura que documento expuesto por el presidente fue alterado, omitiendo recuadro con cheques no presentados y subiendo las firmas y el acuse de recibo.

+Mostró a los periodistas el original en poder del CSE y lo captado en la pantalla de televisión, cuando exponía Bolaños.

+“Bolaños, hijo del pacto de la corrupción”.

+Le restó autoridad al socio y compañero de Alemán desde la Alcaldía de Managua hasta la Presidencia.

+Dijo que no aclaró nada, mucho menos los millones de sobresueldo que recibía bajo la mesa.

+El contraste con Jarquín, los serviles, los carretneros y el programa de Don Francisco.

+Orden a bancos: Dar todo.

+Cuentas del PLC, su alianza y las de Enrique Bolaños en campaña 2001 serán examinadas exhaustivamente, según el auto del juez.

+Establecen calendarios para cuatro entidades financieras, número de cuentas a revisar y datos sobre origen y personas que depositaron y manejaron.

+ FDN alimentó campaña.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 2 -

+Muestran ruta de un cheque que salió de la famosa cuenta fraudulenta de un banco de Panamá, hasta aterrizar en la campaña electoral de 2001.

+Para los contralores esto prueba que la campaña de Bolaños se hizo con dinero salido del erario.

+Permiso minero sin el estudio ambiental.

+Procurador dice que aunque tengan avales, si están en reserva forestal serán echados.

+Son casi 150 mil hectáreas de uno de los últimos grandes bosques con que cuenta la humanidad.

Editorial

La Prensa

Ortega debe tomar el reto.

“El señor Daniel Ortega, líder del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), se ha autoerigido en referente moral de la política nicaragüense. Y sin duda que es bueno para la sanidad ética de la República que el señor Ortega, sus compañeros de partido y otros dirigentes de distintas fuerzas políticas levanten también el estandarte de la lucha contra la corrupción, y ojalá que también contra la impunidad. Pero hay que predicar con el ejemplo. Después de la amarga experiencia de los años ochenta del recién pasado siglo XX, los sandinistas tienen que garantizarle a la sociedad nicaragüense y a la comunidad democrática internacional, que si regresaran al poder —al Ejecutivo, porque los demás poderes del Estado ya los tienen— respetarán las libertades individuales y los derechos humanos. Y que no volverá a suceder lo que ocurrió cuando gobernaron de 1979 a 1990, que como expresa el escritor sandinista Ernesto Cardenal en su libro Una vida perdida, unos cuantos líderes del FSLN se volvieron millonarios. Por su parte los empresarios privados y las personas particulares pudientes no deberían darle a los políticos contribuciones anónimas que violan la Ley Electoral y los principios de transparencia. Eso significa simple y sencillamente fomentar la corrupción”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Mi respaldo al Presidente. (Franklin Gavarrete)

“Todos los grupos organizados deberían alzar su voz contra este atentado al corazón de la República. Los universitarios, a quienes no sólo les debe importar el seis por ciento, sino también el tipo de país donde vivirán después que salgan de las aulas. Los transportistas dignos, para demostrar así que no sólo buscan el provecho gremial sino también la honradez en la función pública. Los sandinistas de corazón, que todavía recuerdan las luchas para que Somoza respetara las instituciones públicas. En fin, debemos protestar todos los nicaragüenses a quienes nos duele la postración moral y económica en que puede caer Nicaragua, si dejamos que los promotores de este atentado a la Presidencia se salgan con la suya. Es posible que el esfuerzo diario por cubrir nuestras necesidades pueda hacer que no respondamos con valentía a nuestros deberes cívicos y sólo nos contentemos con decir: ¡qué barbaridad, hasta donde han llegado, qué va a pasar en Nicaragua! Pero no debemos olvidar que si no apoyamos ahora a don Enrique, los irresponsables de este filibusterismo se van a envalentonar y nos pueden salir luego con otro ardid más truculento y que después será más dura la pelea por una digna vida nacional y más difícil sentirnos orgullosos de ser nicaragüenses”.

El Nuevo Diario

Presupuesto Fiscal 2005. (Francisco Laínez)

“La cultura sobre la importancia del instrumento y política fiscal del país, es pobre; en dos o tres escritos pasados expuse los objetivos y trascendencia de una política fiscal; no ha permeado, no importa algún día llegarán otros tiempos, con un gobierno capaz y auténticamente transparente. La Ley de Presupuesto, su integración, es secreto de Estado, un documento invisible a la opinión pública, basta que lo aprueben funcionarios del FMI y es ley. El análisis técnico no es viable porque cifras, detalles de ingresos impuestos por impuesto, gasto por gasto, inversiones programa por programa, movimiento de la deuda interna y externa, se desconocen. No es suficiente autoconsiderarse honesto y transparente y andar como el Quijote tras los corruptos del pasado, sino demostrar que efectivamente se es honesto y transparente. Es importante no tener que esperar que termine un gobierno para saber si hubo o no corrupción, sino garantizar de aquí en adelante que los funcionarios serán honestos y que sistemas administrativos y de controles garanticen el futuro, a pesar del arcaico sistema político”.

Médicos y mercado. (Bayardo Altamirano L.)

“La mala administración y las prácticas irregulares tienen un modelo en el INSS. En la pésima atención a los jubilados. En copiar soluciones sin analizar. En la compra-venta de instituciones de salud por empresas cuyo único móvil es hacer negocio. En pagar menores salarios para un mismo trabajo. No importan los años de profesión y la experiencia acreditada. Copiamos las contradicciones del mundo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 4 -

desarrollado y no sus soluciones. En los países desarrollados los derechos y obligaciones están balanceados. Se planifica mientras en el subdesarrollo se improvisa. No se disgusten, pero son vicios neoliberales. Aprovecho para felicitar a quienes recibieron 30 córdobas de incremento para seguir muriendo en vida y a doña Eda, que aumentó su salario al doble”.

¿Por qué se estudia tanto a los pobres? (Orlando Núñez Soto)

“Nunca los ricos han estudiado tanto a los pobres como ahora. Gran parte del dinero que los países ricos nos prestan es para realizar estudios cada vez más caros para estudiar a los pobres. Pero resulta que los pobres producen gran parte de la riqueza generada por el mundo entero. En Nicaragua, los productores de maíz y frijol son pobres. Los criadores de ganado vacuno y gallinas son pobres, los productores de huevos son pobres. Los transportistas son pobres. Las cooperativas de crédito y los pequeños comerciantes son pobres. Las mujeres que cuidan a los niños y gracias a las cuales los niños sobreviven son pobres. Los productores de hortalizas son pobres. Los trabajadores de las zonas francas que enriquecen a las grandes corporaciones son pobres. Producen la riqueza, pero los grandes empresarios les drenan a través del mercado todos sus excedentes. Deberíamos, pues, cambiar las cosas. Estudiar a los pequeños productores como el gran potencial que tienen nuestros países, buscar cómo detener su empobrecimiento. Invertir en el mundo de los pequeños productores, en tecnología, educación, caminos, centros de salud, electricidad, etc., tal como se hace con los ricos empresarios. Estudiar quién produce más y más barato, quién contamina más el medio ambiente, quién está más cerca de las necesidades humanas y quién más cerca de los desastres humanos, quién paga más impuestos y quién cuida más a los niños de todo el planeta. Incorporar a las cuentas nacionales lo que producen esos pequeños productores que nosotros conocemos como pobres y para quienes el Banco Mundial recomienda el vaso de leche y la galleta”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Ortega evade reto de Bolaños. (Pág. 3 A)

+El líder sandinista Daniel Ortega evadió ayer el reto lanzado por el presidente Enrique Bolaños, quien lo desafió públicamente a presentar a la brevedad las cuentas que manejó durante su campaña electoral del 2001.

+Bancadas modifican propuesta de Bolaños al Presupuesto 2005. (Pág. 6 A)

+La bancada sandinista en la Asamblea Nacional, propuso que el Presupuesto del 2005 contemple una partida de 600 millones de córdobas para el sector Salud, distribuida en 300 millones de córdobas para aumentos salariales y una cantidad similar para la compra de equipo e instrumental quirúrgico.

+Pronunciamiento de la Comisión Permanente de Derechos Humanos de Nicaragua (CPDH) con relación a la Ley de Carrera Judicial. (Pág. 8 B)

+Que con dicha ley de carrera judicial no se logró el objetivo primordial que era dignificar el sistema de administración de justicia como garantía del ciudadano, al contrario se crea desconfianza porque ha sido producto de un “acuerdo político”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 5 -

+Fluido eléctrico por derrumbarse. (Pág. 8 A)

+Se incrementan casos de robos de los cables angulares que sostienen las torres de transmisión.
+Línea Tipitapa-Amerrisque con 64 estructuras dañadas, amenaza con dejar a oscuras el centro del país.

El Nuevo Diario

+Misión OEA se fue "más tranquila".

+Delegados de organismo hemisférico le arrancan promesas a los partidos políticos de que actuarán "con legalidad" en caso Bolaños .

+CGR da explicaciones.

+ Entregan copia de resolución a delegados de OEA, y Poessy les sugiere residencia en Nicaragua, porque "crisis apenas empieza" .

+Lotería divina en el "Roberto Calderón".

+Invocación es para ser tomados en cuenta al momento de programar las intervenciones quirúrgicas.
+Sólo hay capacidad para atender gratuitamente al 20% de demandantes de salud.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Héctor Mairena (Gte. Cámara Minera de la Construcción) / Lic. Alejandro González (Dir. Correos de Nicaragua)

Tema: Segundo Congreso de Minería / Presentación del Presidente Bolaños

+González negó que el Presidente Bolaños hiciera propaganda al APRE y aclaró que el Presidente simplemente dijo que votaran por las manos limpias y eso puede ser por cualquier partido, meno por los pactistas.

+Según Suárez en el Índice de Percepción de Corrupción del 2004, que dará a conocer Transparencia Internacional, Nicaragua no ha avanzado mucho y ahora está en el lugar 97 de 146 países.

+González se preguntó si la única institución que está por encima de la ley es la CGR, porque nadie puede protestar contra sus arbitrariedades.

Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Tema: Presentación del discurso de Daniel Ortega / Reacciones al mensaje del Presidente Bolaños.

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitados: José Campos (CCN), Salvador García (FSLN), José Ramos (PLC) y José Zepeda (APRE)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 6 -

Tema: Campaña municipal

- +Los candidatos presentaron sus planes de gobierno para la alcaldía de San Marcos, Carazo.
- +Danilo Lacayo anunció que el jueves habrá una conferencia de prensa de parte de Alejandro Fiallos, candidato del APRE, y Edén Pastora, candidato del PLC. Según Lacayo es posible que anuncien una fusión de ambas candidaturas para obtener más votos.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Julio Vega (Ministro de Gobernación)

Tema: Presentación del Presidente Enrique Bolaños

- +El Ministro Vega manifestó que lo que estamos viendo es que el Presidente Enrique Bolaños está estorbando entre los dos caudillos, Daniel Ortega y Arnoldo Alemán, y por eso buscan cómo quitárselo de encima, porque no los deja negociar libremente, “negociaciones en detrimento de la población”.
- +Vega considera que el error quizá esté en que algunos miembros de la fuerza política no han tenido la madurez suficiente como para poder llevar un cambio estructural en Nicaragua y se aferran a un sistema de corrupción, cuando puede haber en un sistema distinto la oportunidad de consolidarse como fuerza política.
- +Explicó que la cuenta de 7.2 millones, sobre la que comentó el diputado Bayardo Arce, no era cuenta del Presidente Bolaños. Aseguró que la jueza Juana Méndez inspeccionó esa cuenta, junto con la Fiscal Electoral y los abogados defensores del caso de delitos electorales. “Entonces Enrique Bolaños no puede dar cuentas de un estado financiero de algo que no le pertenece”, reiteró Vega.
- +Señaló que de las 19 cuentas, ocho pertenecen al PLC, las que no fueron informadas al CSE, ni a la CGR. “Estas cuentas tienen firmas de Byron Jerez, Luis Benavides y todos los que son estructura del PLC. En esas cuentas hay donaciones del Estado, hay una cuenta en el folio # 84 del expediente que está a nombre del PLC y los firmantes son Jorge Castillo Quant y Gilberto Wong y en esa cuenta hay depositada plata que viene de transferencia de instituciones del Estado, en el (año) 99 y el 2000. Eso lo manejaban para la cuenta de diputados”, aseguró el ministro.
- +Vega espera que las fuerzas políticas vean esta visita de la OEA como una oportunidad clara de deponer sus intereses personales y buscar cómo trabajar por Nicaragua.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitada: María Fernanda Flores

Tema: Presentación del Presidente Bolaños

- +Flores reiteró que el Presidente Bolaños no dio cuentas de los siete millones de dólares que pasaron por sus cuentas.
- +Según Flores la misión de la OEA quedó clara de que Enrique Bolaños está sólo porque se ha peleado con todo el mundo. Insistió en que ellos (OEA) no vienen a defender a Bolaños, sino a investigar qué está pasando en el país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 7 -

+Indicó que ellos reconocen el liderazgo de Arnoldo Alemán y que se sorprendieron de que a pesar de tener dos años presos continúa siendo líder en este país.

+Flores retó a alguien de la Comunidad Internacional que trabajó con el gobierno de Arnoldo Alemán, para que diga si se cometieron irregularidades con la ayuda que vino a Nicaragua. Según Flores, la encargada de la AID en el 2001 felicitó a Alemán por la transparencia en la ejecución de los proyectos financiados por la AID. Igualmente el embajador sueco felicitó a Alemán por la transparencia en la privatización de ENITEL.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **Hablemos**

Director: Denis Shwartz

Invitado: Leonel Téllez

Tema: Exposición del Presidente Bolaños

+Téllez dijo que es inaceptable que el Presidente Bolaños haya usado recursos del Estado para montar un show que terminó siendo un evento proselitista. "Pide abstencionismo, pide que se vote en determinado sentido, que se adhiera a determinada candidatura. Se aprovecha de sus funciones y atribuciones para decirles a sus subalternos de qué manera deben votar y abstenerse, que lo faculta la ley, y lo hace usando bienes y propiedades del Estado", señaló Téllez.

+Indicó que dejaba en manos de la Fiscal Electoral Nacional, evidencias de que el Presidente está en contra del proceso electoral. Se refirió a la página 14A de El Nuevo Diario, donde aparece una fotografía del Presidente Bolaños con sus ministros y donde, según Téllez, aparecen promoviendo el número de la casilla del APRE.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Director: José Payán

Tema: Caso CGR

+Payán indicó que el Presidente Bolaños ha convertido un caso de desobediencia en un hecho eminentemente jurídico local, porque no le hace caso a nadie y mira a la CGR como cualquier "basura".

+Dijo que es posible que sea más fuerte la presión de este gobierno o del gobierno de EE.UU. para aplastar totalmente a Arnoldo Alemán. "No sé si la OEA trae ya instrucciones para inventar cualquier cosa, cualquier juicio en Panamá, cualquier juicio en los EE.UU., cualquier cosa en cualquier país para terminar de destruir las grandes obras de Arnoldo Alemán, que es el resurgimiento del Partido Liberal Constitucionalista", dijo emocionado Payán.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitada: Dra. Miriam Argüello



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 8 -

Tema: Elecciones municipales

- +Miranda comentó que mientras el Presidente Enrique Bolaños hacía su presentación ayer en el Olof Palme, el Vicepresidente José Rizo se dedicaba a averiguar, junto con el Presidente de la Asamblea Nacional y con otros juristas notables, cómo se puede dar el traspaso de mando.
- +Le preguntó al Presidente qué hacía el dinero que le habían dado para su campaña en el Gran Caimán, “¿Por qué no abrió una cuenta aquí en Nicaragua?”, cuestionó Miranda.
- +Dijo que el Presidente cometió otro delito durante su presentación, “porque él, como mandatario, no puede inducir el voto, no puede decir por quién hay que votar... y Don Enrique se paró ayer con el Sargento norteamericano, que ahora está de canciller, Norman Caldera a decir: “Vote por un partido de manos limpias... y aquellos levantan las manos señalando la casilla 10 del APRE”.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

- +El ex administrador de la campaña del Ing. Enrique Bolaños, Miguel Ángel García, aseguró que los fondos del cheque 20050, que presentó la CGR, se utilizó para financiar la campaña municipal del 2000 y fueron repartidos entre los responsables de esa campaña. García explicó que esta cuenta sólo quedó un saldo de 700 dólares. También presentó los cheques que salieron de esa cuenta para la campaña municipal del 2000. Reiteró que la campaña de Don Enrique Bolaños no recibió ni un centavo de la cuenta Donación Taiwán. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El contralor Guillermo Argüello Poessy mostró el cheque # 20050 del Banco Aliado de Panamá por un monto de 490 mil dólares a nombre de Leonardo Somarriba. Según Argüello Poessy este dinero provenía de la cuenta Donación Taiwán y luego pasó a la cuenta # 9920 de BANPRO a nombre de Leonardo Somarriba y Roberto Vassalli. Posteriormente dicha cuenta fue cerrada y el dinero pasó a la cuenta # 9912 a nombre de las mismas personas y, según Argüello, fue de esas cuentas que salió el cheque de 176 mil dólares a nombre del Presidente Enrique Bolaños, “y no de las personas honorables que mencionó el Presidente”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El contralor Luis Ángel Montenegro dijo que la presentación del Presidente Bolaños tiene nuevos hallazgos de sumas y cheques que no habían sido reportados. Se refirió al cheque de 490 mil dólares, que no forma parte de la investigación, ni de la resolución de la CGR. “Da la impresión, en la forma cómo lo plantea, que él únicamente aparece su nombre cuando la realidad de la cosas es que él registra su nombre y acredita. Hay 490 mil dólares, no identificados en la auditoría, que dice que vienen de la FDN y acreditados por Leonardo Somarriba”, agregó Montenegro. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El Secretario de Comunicación de la Presidencia, Lindolfo Monjarretz, dijo que la acusación del CSE tiene ribetes políticos y están siendo utilizados por los caudillos para contestar la contundencia de las pruebas que presentó el Presidente Bolaños el día de ayer. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +Miembros de la Sociedad Civil se manifestaron en la Rotonda El Güegüense para exigir respeto a la institucionalidad del país y para rechazar la destitución del Presidente Enrique Bolaños. Entre los manifestantes estaban Alejandro Terán, de la Cámara de la Construcción, y Reinaldo Hernández, de la Cámara de Comercio. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +La misión de la OEA se reunió con el Consejo de Contralores para conocer sobre el caso del



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 9 -

Presidente Bolaños. Según Arístide Rayo, Presidente de la OEA, los contralores les dieron información relevante, pero por ahora no lo pueden comentar. La misión de la OEA también se reunió con el Cardenal Miguel Obando y coincidieron en que se debe trabajar por la estabilidad del país y que con el diálogo es que se solucionarán los problemas del país. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Los representantes del PLC que se reunieron con la misión de la OEA, dijeron que se trata de una investigación de corrupción contra el Presidente Bolaños y no una conspiración para su destitución. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Jaime Morales Carazo manifestó que quedó clara la procedencia de los fondos usados en la campaña pasada del Presidente Bolaños, pero considera que fue muy apresurada la presencia de la OEA en el país, aunque reconoce que es una herramienta válida porque el Presidente se sintió amenazado. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El titular del MTI, Pedro Solórzano, considera que el respaldo de la OEA y de los Presidentes de Centroamérica de forma tan rápida a favor del Presidente Bolaños demuestra que lo apoyan con los ojos cerrados, porque el Presidente Bolaños es sinónimo de honradez. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Embajada de México envió una nota de prensa en la que expresa que México confía en que prevalecerá el orden democrático en Nicaragua. Además manifiesta su firme deseo y confianza en que prevalezca el respeto al orden constitucional y democrático de nuestro país, así como los principios universales que le dan sustento. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Directivos de la Asamblea Nacional no lograron ponerse de acuerdo sobre quién debe presidir la polémica comisión de destitución del Presidente Enrique Bolaños, de acuerdo a solicitud de la CGR. E Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, dijo que si no hay un ambiente propicio entre las bancadas, para hacerlo antes de las elecciones, “nosotros estaríamos anuentes a dejar el tema para después de las elecciones”. Al respecto el Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, expresó: “Yo creo que al retardar las cosas a lo mejor quieren de manera oculta o de manera explícita introducir algún elemento de negociación y creemos que en esto no debe haber ni negociación, ni chantaje, ni ningún tipo de cosa”. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, cree que el Presidente Enrique Bolaños se equivoca cuando manifiesta que él (Rizo) se ha retirado de una lucha contra la corrupción. “Lo que pasa es que tenemos enfoques diferentes y mi lucha contra la corrupción no tiene nombres ni apellidos, como él ha levantado ese estandarte”. Externó que el Presidente, después de haber insultado a los magistrados de la CSJ, a los diputados de la Asamblea Nacional, a los contralores, a los magistrados del CSE, ahora se lanza en contra de su Vicepresidente, “y yo quiero que así como yo le he guardado respeto a él, yo le exijo respeto, porque fuimos electos en una misma boleta”. Rizo recordó que una vez cuando él fue interrogado, en calidad de testigo, por la jueza Juana Méndez, no tuvo del Sr. Presidente ni siquiera una llamada de respaldo, “entonces considero que en esto cada quien debe defenderse como pueda solo”. Sobre la presentación del Presidente Bolaños, Rizo dijo que toda esa información hubiese sido interesante que la entregara oportunamente a los señores contralores, “con el sentido de la oportunidad”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Director de Publicidad de Casa Presidencial, Peter Vivas, explicó que los documentos presentados



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:44

PAG - 10 -

por el Presidente no fueron alterados, ni se les tapó cierta información, sino que se destacó cierta parte del documento a través de la animación, pero aseguró que siempre se presentó el documento original.

(Noticias 12, Canal 12)

+El analista político León Núñez considera que el Presidente Enrique Bolaños no será destituido por la Asamblea Nacional. Para Núñez la explicación del Mandatario fue satisfactoria y apropiada.

(Telediario 10, Canal 10)

+El ex Presidente de la Asamblea Nacional, Cairo Manuel López, y Luis Humberto Guzmán calificaron de show político la presentación del Presidente, pero eso no lo exime de presentar pruebas en las instancias correctas. Por su parte Dora María Téllez calificó la presentación como un show publicitario y considera que más bien el Presidente debe cumplir con la ley y presentar su declaración ante la CGR. Mientras, el jurista Alejandro Serrano Caldera opinó que la explicación detallada del Presidente debió haber sido presentada en la CGR, pero a la vez aclara que la CGR no puede destituir al Presidente Bolaños. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El candidato a alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, dijo que el Presidente de la OEA, Arístide Royo, se comprometió a presentar su caso ante la Comisión Interamericana de Derecho Humanos el próximo jueves. Los directivos del APRE también le solicitaron a la OEA la observación electoral el próximo 7 de noviembre. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El disidente del APRE Leonel Téllez denunció ante el Ministerio Público al Presidente Enrique Bolaños por haber realizado proselitismo político a favor de los candidatos del APRE, tomando en cuenta que la presentación era con fondos del Estado. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Dr. Julio Vega Ministro de Gobernación	Presentación del Presidente Enrique Bolaños	Telediario 10	Canal 10
Lic. Alejandro González Dir. Correos de Nicaragua	Presentación del Presidente Enrique Bolaños	Entrevista CDNN	CDNN